

Más de 6 mil 600 parteras tradicionales brindan apoyo al IMSS-Bienestar

El IMSS-Bienestar cuenta con el apoyo de más de 6 mil 600 parteras tradicionales para la atención de mujeres embarazadas y los recién nacidos, afirmó la doctora Martha Elena Celis Téllez, jefa del Departamento de Participación Comunitaria, quien destacó que de los 18 estados donde tiene presencia esta estrategia, Chiapas concentra la mayor población de parteras con 2 mil 770, seguido de Veracruz, Puebla, San Luis Potosí y Oaxaca.

En el marco del Día Internacional de la Partera, que se conmemora el 5 de mayo, indicó que la labor de las parteras fortalecen el lazo con las Unidades Médicas Rurales (UMR) y con los equipos de salud “para mantener una buena salud antes, durante y después del embarazo, evitar muertes maternas y si existe alguna complicación derivarla en forma oportuna a las Unidades Médicas y Hospitales Rurales con los que cuenta el programa”.

Detalló que además de acompañar a la mujer embarazada y apoyar en los cuidados al recién nacido, las también llamadas matronas coadyuvan a mejorar las estrategias en acción comunitaria, brindan orientación nutricional y en la elección de los métodos de planificación familiar, además de promover la lactancia materna y la vacunación.

Celis Téllez precisó que cada dos meses las parteras tienen un intercambio de experiencias con los equipos de salud, sin la intención de medicalizarlas, sólo para mejorar sus destrezas y habilidades para detectar oportunamente eventuales complicaciones.

El programa IMSS-Bienestar apoya su labor altruista con la

dotación de material de curación y equipo, mismo que se esteriliza en las UMR para mantener las medidas de higiene y reforzar la colaboración entre la medicina tradicional con la institucional.

De la Redacción

